

Las Provincias de Levante



Año XI.--Núm. 3097

Murcia 18 Julio de 1896

Tres ediciones diarias

PASTA Ó HARINA DE COCO

El residuo del Coco de América, después de extraído el aceite, es un alimento especial y superior á todos los empleados hasta el día, para toda clase de ganados vacuno, cabrio, lanar, caballar y de cerda y para las aves de corral.

Está analizado escrupulosamente por acreditados veterinarios, que lo recomiendan como alimento que corrige y evita muchas enfermedades que se desarrollan en los establos, donde escasea la ventilación ó se aglomeran muchas bestias. Su constante uso en Francia, Alemania, Bélgica é Inglaterra, es la mejor garantía de su bondad.

MODO DE SUMINISTRARLO

Se disuelve en agua natural y se mezcla al principio con los alimentos que se tenga por costumbre darles, pues algunos animales no quieren comerlo puro, los primeros días. Estos alimentos que se mezclan, deben disminuirlos gradualmente, hasta suprimirlos por completo, prefiriendo entonces esta sustancia á cualquiera otra.

Precio por 100 kilos, 20 pesetas. — Se venden kilos, á 20 céntimos uno.

PUNTOS DE VENTA: En la fábrica de jabones de Ginés Navarro, Verdolay, en la calle del Príncipe Alfonso, número 65, frente á la Tahona y en la calle de Aguadores, fábrica de jabón.

TORREVIEJA

El conocido Antonio Samper y herman Vicente (a) los Correos, que tantos años vienen ocupándose en buscar colocación en la presente temporada á las familias que vienen á tomar baños á estas deliciosas playas, tienen el honor de participar á sus muchos favorecedores, que se hallan dispuestos á proporcionar casas, desde el ínfimo precio de una peseta hasta quince id. sin interesar absolutamente nada por la molestia de este servicio. Al mismo tiempo ponen á disposición de las personas que tengan á bien favorecerles dos elegantes tartanas y un coche, las que se hallarán en la estación á la hora de la llegada de los trenes.

También tienen dispuesto un carro para conducir equipajes.

COLEGIO

En el colegio de Santa Eulalia (calle de San Antonio núm. 28), se han abierto clases de repaso, de todas las asignaturas, que comprende el bachillerato para los jóvenes que hayan de ser examinados en el Instituto, en el mes de Septiembre. 15-14

PERSIANAS

En el establecimiento de Juan Hermosilla se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas que se deseen, á 10 reales metro cuadrado colocadas con todo lo necesario sin alteración de precio.

En el indicado establecimiento se encontrará variadísimo surtido en esteras de junco, propias para la estación del verano y gran variedad en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores, á precios desconocidos.

En el mismo establecimiento se componen y pintan toda clase de persianas y también las hay tejidas en el mismo establecimiento y se han recibido un gran surtido de esteras de junco, desde 2 reales en adelante.

PLANO DE S. FRANCISCO, 30
junto á las monjas Teresas é Isabelas
Esterería de JUAN HERMOSILLA.—Murcia

RIQUEZAS MINERALÓGICAS

Entre la infinidad de aguas minerales que fueron presentadas en la Exposición Universal, el primer diploma con medalla de oro, fué otorgado á los Baños de Orito, por la fuerte mineralogía de sus aguas, de las cuales resalta entre otras sustancias, el cloruro de sodio, azoe, hierro y arsénico, que son la admiración de curaciones en el berpetismo, escrofulismo, desarreglos menstruales, leucorreas, cloro anemia, catarros uterinos, infarctos viscerales y toda enfermedad cutánea y de debilidad orgánica.

Hay hidroterapia, fonda y casas amuebladas para familias, hasta el 30 de Septiembre.

Itinerario: á la estación de Elche, donde se encuentran carruages por poco precio, que conducen por Novelda y Monforte al balneario de Orito, provincia de Alicante.

No confundirlo con el de Salinetas.

CAMISERIA INGLESA

Balboa 5

Acaba de instalarse un gran taller de planchado, dirigido por un planchador de Madrid. Se plancha particularmente toda clase de prendas á la perfección.

Camisas brillo ó mate desde 25 céntimos.—Hacen falta oficiales y aprendices. 3-3

AVISO A LOS MINEROS

En el Almacén de Hierros y Maderas de D. Miguel Cánovas, en La Union, se acaba de recibir un completo surtido de cables planos de abaca Manila, de primera, ligeramente alquitranadas en diversas medidas para Máquinas de extracción, las cuales se venden á precios de fábrica.

También encontrará el público en dicho establecimiento, las llamadas maromas de Málaga de igual clase de Abaca Manila de 1.^a, como así mismo toda clase de herramientas de hierro y acero para minas. Tuberías de plomo y hierro dulce para pasos de aguas y de Vapor, y toda clase de accesorios de hierro y bronce para Maquinaria.

Puerto-Príncipe el 16 de Octubre de 1895.

No ha causado baja; continúa en el mismo punto.

Sebastian Navarro Perez, Aguilas, (Murcia); regimiento de infantería de Cazadores de Chiclana, núm. 5, 5.^a compañía.

Su última carta se recibió el 29 de Septiembre de 1895, desde la provincia de Santa Clara.

No ha causado baja; está en Sancti-Spiritus.

Antonio Garcia Sanchez, Murcia; regimiento de infantería de la Habana, núm. 66, 2.^o batallón, 1.^a compañía.

Embarcó el 20 de Noviembre de 1892; la última carta recibida fué en el mes de Abril pasado, desde el cuartel de la fuerza en la Habana.

No ha causado baja; está en Holguin.

José Antonio Andreu Blanes, Murcia; regimiento de caballería de Hernán Cortés, núm. 29, primer escuadrón.

Embarcó en Cadiz el 30 de Octubre de 1894; hace dos meses escribió la última carta desde Santiago de Cuba.

No ha causado baja; está en Puerto-Príncipe.

Los antecedentes citados alcanzan hasta el 13 del actual.

Las demas preguntas que se nos han hecho de varios soldados las contestaremos en breve.

La instruccion agricola

Hace muchos años, pero muchos, que tenemos en España la manía de copiar todo lo que hacen los franceses, hasta el punto que ni gustos ni modas, ni nada, en fin, aceptamos de buen grado, si antes no ha recibido la sancion de París.

Tan esclavos somos de los gustos franceses, que le hemos dado en la práctica toda la razón á Victor Hugo, cuando dijo que París era el cerebro de Europa.

Sino lo es de Europa, tenemos que confesar mal que nos pese, que París es en cierto modo el cerebro de España, y que al patrón que dá París ajustamos nuestras ropas, nuestra literatura y hasta nuestro paladar.

Lo peor del caso no es precisamente el que copiamos de París, que al fin algo bueno tiene, lo peor del caso es que siempre nos hemos dado una manía especial para copiar lo malo de los franceses, y olvidarnos de lo bueno.

Una de las cosas que nosotros debiéramos de copiar sin escrupulo alguno de conciencia, es la importancia que el gobierno francés concede á la enseñanza y vulgarización de la agricultura, punto poco menos que olvidado entre nosotros.

Recientemente el ministerio de Instrucción pública, ha dirigido una circular á los inspectores de Academia, en la que se les invita á dar mayor extension á la enseñanza de la agricultura en las escuelas públicas primarias, y les recomienda que, en los exámenes, se dé una instruccion más eficaz, á fin de que los estudios agrícolas reciban más adelante los desenvolvimientos necesarios.

En España, á pesar de que la riqueza agrícola es mucho más importante que en Francia, por la bondad de nuestro clima y las riquezas de nuestro suelo, pocas veces se preocupan los gobiernos por los destinos de la agricultura, y eso que los labradores son la base sobre la cual descansa todo el edificio social.

Así, por estar tan abandonados los adelantos de la ciencia agrícola, nos encontramos con casos tan anómalos como el siguiente.

España es la nación más olivarrera del mundo, y obtiene los mejores aceites, y sin embargo los oleos que adquieren mayor precio en todos los mercados, son los extranjeros como los de Marsella, Niza, Luca, etc., tan solo porque los franceses y los italianos saben purificar sus aceites mejor

que nosotros, pues sabido es que este caldo no admite ninguna clase de composicion.

Los vinos son hoy para España y especialmente para ciertas regiones, el elemento principal de riqueza, y no obstante hacer muchos años que nos están predicando los mismos franceses para que elaborem el jugo de nuestras uvas en forma distinta á como lo vienen haciendo nuestros campesinos, es lo cierto que poco ó nada hemos aprendido, y de ahí el estancamiento general que viene siendo desde hace años la ruina de los agricultores, pues no hallan el modo de vender á un precio regular, lo que en algun tiempo se pagaba poco menos que á peso de oro.

Tantos males originan á los labradores la rutina y la falta de conocimientos agrícolas que muchas de sus desventuras podrian fácilmente remediarse si en las escuelas públicas de las aldeas, los maestros enseñaran de día á los niños y de noche á los adultos, muchos de los consejos que nos dá la ciencia para mejorar las tierras, abonarlas con esmero y desarrollar los frutos en mayor cantidad. Y como la materia es muy extensa y de gran utilidad, prometemos ocuparnos de ella en otra ocasion.

REUNION FAMILIAR

Con la de anoche finalizaron, las que en obsequio de sus amigos, se han venido celebrando casa de nuestro querido paisano el Sr. Valero.

Grande fué la concurrencia que rindió justo tributo á la amabilidad y finura, con que siempre se les recibe por esta cariñosa familia, la que debido á su afable trato, han sabido captarse generales simpatias entre sus innumerables amigos.

El programa de canto fué de lo mas selecto que se escucha, tanto por lo admirablemente ejecutado, cuanto por las hermosas composiciones de que aquel se componia. Entre otras fueron admirables por su ejecucion y delicadeza las que ejecutó la bella y distinguida Srta. Rafaela Abad, que nos hizo escuchar la difícil cavatina de la ópera «Traviata», varias melodias italianas del mejor gusto y la célebre Ave Maria de Gounod: en todas ellas demostró dicha señorita las grandes facultades que posee para el divino arte.

Nuestro querido amigo el joven tenor D. Ricardo Raso, con voz llena y bien timbrada, nos hizo escuchar varias composiciones escogidas del repertorio italiano, entre ellas la célebre melodia de Gastaldon «Música prohibida» y el conocido zortico «No te olvido». Ambos señores unidos por cadenciosas armonias, cantaron el elegante duetino del maestro Campana «Yo vivo e f amo» y el duo de la carta de la inmortal zarzuela de Gaztambide «El Juramento». En dichas composiciones fueron justamente duplicados los aplausos, por la maestría y afinación con que cantaron.

Distinguidas señoritas ejecutaron al piano de fáciles composiciones, que merecieron la aprobación de tan selecto auditorio, sin olvidarnos del joven Sr. Ramirez, que nos probó una vez mas que es un aventajado maestro, por sus vastos conocimientos musicales en cuantas composiciones de grandes dificultades egecuta y sobre todo por el gusto con que acompañó á los artistas.

A las avanzadas horas de la noche, abandonamos tan agradable morada, donde no cesó de bailarse elegantes rigodones, lancers, virginias y el clásico vals.

Con esta selecta velada, han finalizado las que en honor de sus amigos de verdadera confianza, se han dignado ofrecer los Sres. de Valero, cuya encantadora hija Carmencita, sabe hacer los honores con su habitual bondad y finura.

UN CONVIVIDO

EL BATISTERIO DE STA. MARIA

Con motivo de estarse restaurando el Batisterio de esta parroquia, sita en la Catedral, hemos visto de cerca y fijado la atención en el altar de esa Capilla y en su retablo de piedra; soberbio y límpido marmol; obra digna de ser mirada, y que cuando se estudia en sus detalles, precisamente tiene que ser admirada.

Siéntese gran placer al contemplar aquel arco, de bellísima y primorosa labor, que forma la hornacina en que se destaca la Corredentora del hombre, sentada en silla de brazos; en el suyo el Niño Jesús; á sus pies el Demonio; y en el lado opuesto, otro niño; simbolo del alma humana, separado de las garras de aquel por una pierna de la virgen, en la que quiere, pero no puede, clavar sus añadas garras.

No se sabe que admirar más en el grupo, teniendo en cuenta la naturalidad, expresion y perfecto remate de la obra; si la pudorosa, cándida y celestial belleza de la Virgen, que con pies y una de sus manos sostiene lucha con el demonio, para preservar aquella alma; si la expresion de miedo y espanto que revela el niño, luchando por resguardarse de nuestro enemigo con una parte de la túnica de la virgen, y que revela en las contracciones de su rostro ese mismo espanto; el aire de triunfo y victoria con que el Niño Jesús contempla el cuadro desde el brazo de la virgen, ó los primorosamente labrados brazos y manos de aquel gran demonio, como obra de arte, en cuya expresion creemos que es la gran figura del grupo.

Recomendamos el estudio de esta obra á los inteligentes y aficionados, y á ver quien nos dice algo del autor de ella y de la historia, si la tiene, de la capilla, que á la vez se honra con su rica Pila Bautismal y dos cabezas de San Pedro y San Pablo.

A. J. G.

Concurso de palomas mensajeras.

Ayer viernes 17 se verificó la suelta de palomas mensajeras en el último y satisfactorio concurso celebrado desde Valencia á Murcia.

La salida de estos citados voladores fué á las 4 y 45, entrando en esta población á las 7 y 25 de la mañana; y recorriendo en su vertiginosa carrera 180.000 metros en 2 horas y 40 minutos próximamente á razón, desde luego, de 1170 metros por minuto.

Las palomas llegaron en diferentes tiempos y en la comprobacion de anillas hecha por el Jurado dispuesto á este efecto, se vió que la primera llegó á las 7:25 la segunda á las 7:26 y 30 segundos, la tercera á las 8 y 2 minutos y la cuarta á las 8 y 14.

Merecieron los cuatro premios los señores siguientes:

- 1.º D. Eugenio Abellán.
- 2.º D. Francisco Hurtado.
- 3.º D. José Pino y Vivo.
- 4.º D. Pedro Parra.

Dichos premios consisten en estos cuatro objetos:

- 1.º Un par de pichones con diploma, del Sr. Ministro de la Guerra.
- 2.º Un objeto de arte y diploma, de la Sociedad Colombófila de Cataluña.
- 3.º Un par de pichones y diploma, de la Sociedad correo colombófilo, de Valencia.
- 4.º un par de pichones y diploma de la sociedad murciana.

Felicidades á dichos palomistas por el resultado obtenido en tan brillante concurso.

X.

Noticias generales

SUBASTA

Compañías de Tranvías de Murcia. — El día 24 de Julio de 1896 á las 11

